



園部共同作業所だより

國部共同作業所發行

2022 高密度船共用圖 船上本舖

No. 22



障害者手帳
体に障害のある人は、「身体障害者手帳」、知的な障害のある人は、「療育手帳」だが、精神に障害のある人には、今まで、手帳はなかった。しかし、やつと平成七年一〇月より精神障害者にも手帳制度が導入されました。「精神障害者健康福祉手帳」。これらは悩み苦しみ、その必要性を訴えてきた、関係者の長い年の運動の成果であります。でも、この「手帳」に基づく福祉政策は、まだ、充分なものとは言えません。今後は、より使いやすくなるように、当事者と医療と福祉の現場の意見を聞いて、改善していくかねばと、思うところであります。

精神障害者の 手帳に関する 説明

者控除、贈与税の一部
非課税、自動車税、軽
自動車税及び自動車取

③生活保護関係

有効期間・二年間

一〇月より精神障害者にも手帳制度が導入されました。「精神障害者健康福祉手帳」。これらは悩み苦しみ、その必要性を訴えてきた、関係者の長年の運動の成果であります。でも、この「手帳」に基づく福祉政策は、まだ、充分なものとは言え

途上にある精神障害者の社会復帰、自立、社会参加の促進を図る事を目的にしています。今回の福祉的措置は限られたものですが、今後充実が期待されるところです。手帳の概要は以下のとおりです。

対象者・精神障害のため
日常生活または社会生
活への制約がある人
申請者・精神障害者本人
又其等の代理人

（家族等の行動可
能性）

レクレー・ソン行事
十月五日
健康教室（作業所において）
西部保健所と南丹病院

所得税、住民税の障害
控除、預貯金の利子所
得の非課税、低所得の
障害者の住民税の一部
非課税、相続税の障害

血圧の測定、食生活、運動などに關しての相談とお話をありました。その結果、血圧は皆、正常で、肥満度は、ほとんどの人が普通でしたが、一部太りすぎの人もいました。

口頃の保健婦を通じて行動を心うこと和知町保健センター 保健婦 永海貞子
保健婦という専門職種して口頃からいろいろの方と接する機会を持ついます。専門職種とはうものの毎日が自問自の日々で、うまく相手気持ちが理解できていのか不安になることもあります。
そこで私は精神保健活動を通じて忘れる事の出ない人がいます。彼は四歳という若さでなく二四歳という若さでなくよつてしまつたのですが、よく保健センターを訪れます。話をする機会を持ちよがら、それができないよどかしさいらだち、また自分自身への甘えも彼に思ひます。私は彼の言葉を聞きながら肯定したり、否定したり時には、はめたり、けなしたり、精神的な病気を持つ患者というよりも一人の悩みを持つ若者というつもり接していたように思いました。

は、話せる場を求めていたのではないかと考えられませんが、彼は自分の気持ちを素直に話せる場を求めていたのではないかと思います。しかし、仕事の忙しさや精神的な余裕のなさから、私は十分に彼の気持ちに答えられていたかどうかは今思つても疑問として残ります。

また、地域の中には彼のように自分から相談に来れる人ばかりではないと思います。地域から孤立しないように、少しずつ社会復帰への道を開かれるよう、また、それを支える家族への支援ができるように、まだまだ成すべき課題は山積みしていると思います。しかし、それは保健婦だけではなく解決できることではなく大勢の関係機関との連携を必要とします。今後、亀の歩みのようにゆっくりでも少しづつ連携を取りながら前進できるように活動していくればと思います。また、私も相手の気持ちがゆっくりと聞ける人間になれるよう努めています。

健康教室をと おしてお願ひ したいこと

去る十月五日、園部保健所保健婦と看護学生が、園部共同作業所に出向き、健康教室を実施しました。まず、通所されているみなさん（当日は十五名）の血圧測定、身体計測と肥溝度測定、そして日常生活や食生活の様子を聞かせていただき、その結果をもとに、「高血圧や太りすぎはなぜ悪い？」と「正しい食生活」について講話をさせていただきました。

その結果、高血圧境界域一名、太り過ぎ四名、やや太り過ぎ一名ありました。食生活では、「朝食を時々欠食する」や「食事の組み合わせあまり考えていない」と答えた人が多く、全体として野菜不足や牛乳不足が目立ちました。

また、缶ジュースや缶コーヒーを一日二～三本飲む人も数人いました。これらのことから、食生活のバランスがくずれています。更に、運動面では、ジョギングを毎日実行している人が一名あ

りましたが、全体に運動不足がみられました。

感想としては、自分の健康に関心の高い方が多かったことです。これは、作業所に通うことで、生活のリズムをとることができ、作業を通して仲間とふれあうことが、健康にとって良いことだといふことです。

七、作業所に通うことが

生活のリズムを作ります。なるべく休まないようになります。

花の中の渡辺さんという構図は今年の花見の時の写真で私は持っているの

だが渡辺さんの家で飾ら

寄付金（八月一日～十月十五日）

瀬尾 博

寄贈品（八月一日～十月十五日）

瀬尾編一 テレホンカード

明田屋物店 モード履き

細川義明 ジュース

寺尾美智子 葉子

城島幹夫 葉子、紅茶

的場利二郎 トレイットベーカー

中川裕子 茅子、卵

片山庄一 コーヒー、石鹼

木下悠紀子 砂糖

石田 正 コーヒー

私は、一人一人焼香をした。線香に火がつくとその煙が開け放した戸口から流れ出てゆく。蟬がジワジワ啼いていて庭にはみずみずしい黄緑色の植木が見渡せた。天井には火縄銃、弓、槍、なぎなた、日本刀が吊つてあつて旧家であることをしのばせた。

生前の渡辺さんの話をしたりしていると「彼が風呂を入れる役で」と家族の方が言われた。そういえば渡辺さん弁当を自分で作つて来てたつて通所の男性で弁当を作つて持つてくるのは彼だけだつたと思う。黒田さん



細川佳未後記

・清涼のころ、スポーツと味覚の季節、そして、
・おしゃれの秋です。
・きらり秋の装いを飾る、ステンドグラスのイヤリング、ペンダント等を作業所の釜で焼いている毎日です。

りました。しかし、自分のかつたことです。これは、作業所に通うことで、生活のリズムをとることができ、作業を通して仲間とふれあうことが、健康にとって良いことだといふことです。

しかし、食生活のバランスや運動不足が長く続

くと高血圧症、肥溝をはじめとする成人病を引き起こすことになります。

そこで、次のことを実

行し、健康管理に努めてほし

いと思います。

一・缶ジュースは一日一

本以内にし、できれば牛乳に換えましょう。

二・朝食は一日のエネルギー源として大切です。

三・野菜を一日両手一杯食べましょう。そのうち三分の一は緑の濃い野菜にしましょう。

四・食事は腹八分目にし

ましよう。

五・月一回は体重測定をし、太り過ぎにならない気をつけましょう。

六・駅やバス停から歩くなど、生活の中で運動を心がけましょう。

石田光